

Conférence de presse

Mercredi le 11 septembre 2024

Membres de la presse, bonjour

Je me présente, Jacques Pelletier, candidat à la mairie de Saguenay en 2025.

Succinctement, je suis ingénieur de formation et j'ai œuvré, tout au cours de ma carrière, principalement à titre d'administrateur dans plusieurs grandes ou moyennes entreprises de la région.

Mon déclic, pour la politique municipale, s'est produit en 2009 lors de la saga entourant la rénovation de l'auditorium Wilbrod Dufour. À titre de représentant d'un des organismes qui prônaient plutôt la construction d'une nouvelle salle, j'ai été témoin de quelle façon plus que questionnable l'administration d'alors gérait les projets. L'année suivante je cofondais avec 9 autres citoyens un parti municipal, l'ERD, dont j'ai été le premier président. Notre programme prêchait les mêmes valeurs que je prône actuellement. Les résultats des élections de 2013 et de 2017 ont démontré que la population de cette ville ainsi que les médias boudaient les partis politiques alors qu'ailleurs, pour les villes de plus de 50 000 habitants, la grande majorité des élus étaient membres d'un parti politique. Le livre que j'ai publié en juin 2017, soit 4 mois avant les élections, « **Saguenay sous l'administration Tremblay** », n'a pas suffi à faire infléchir les opposants aux partis politiques, bien que ce livre ait été le livre de référence des deux candidats principaux à la mairie dont celle qui a été élue mairesse ainsi que trois de ses collègues de l'ERD.

J'ai tout de même continué à suivre de près la politique municipale et à analyser, année après année, les résultats financiers et le développement de cette ville. J'ai constaté que malgré des changements d'administration, la tendance demeurait la même : une population et une richesse foncière stagnantes, une augmentation régulière du ratio d'endettement, des déficits récurrents de fonctionnement avant conciliation à des fins fiscales. En somme, du pareil au même quoique ce ne fut pas pour les mêmes raisons dans le cas de l'endettement. D'où, après 22 ans, un retard considérable par rapport aux autres villes importantes au Québec.

Il est devenu évident que les lacunes de gouvernance n'étaient pas le facteur majeur de cet état de fait et qu'il fallait plutôt s'interroger sur la structure municipale qui nous a été imposée en 2002. J'ai présenté, à trois reprises, il y a quelques mois, une conférence d'une heure en deux volets, soit l'historique du processus de fusion forcée qui a abouti à la fusion et, d'autre part, l'analyse en quelque 10 tableaux des indices de performances socio-économiques comparés à ceux de trois villes-cibles au Québec. C'est édifiant! Je vous remets d'ailleurs un document portant sur le deuxième volet.

Devant l'aveuglement volontaire de nos deux paliers de gouvernement, soit le Provincial et nos conseils municipaux successifs qui ne veulent pas ou n'ont pas le

courage de remettre en question le modèle actuel de regroupement, il ne me restait plus qu'à me lancer moi-même à la recherche de solutions. Le programme que je vous présente est le fruit d'une profonde réflexion personnelle allée à des rencontres et des échanges avec plusieurs citoyens préoccupés de l'avenir de cette ville. Non, la ville n'est pas en faillite mais elle est sérieusement handicapée par son manque à gagner, ce qui rend les choix difficiles tant en matière de fonctionnement qu'en matière d'investissements. C'est avec beaucoup d'enthousiasme et de fierté que je vous présente aujourd'hui mon programme que j'ai divisé en trois volets.

Le premier concerne le regroupement municipal. Le statu quo n'est plus une option. Une communauté urbaine, voilà ce qu'il nous faut. En voici les raisons qui sont énumérées dans le document que je vous ai remis.

Passons au second volet, la gouvernance. Quel que soit le type de regroupement qui sera retenu au cours de mon mandat, la majorité des 12 items soulignés dans mon programme resteront d'actualité. Je ne vous en mentionne que les titres. Vous saurez sûrement prendre connaissance des détails formulés dans mon programme.

Enfin, le troisième volet concerne le développement économique régional. Pourquoi je parle de développement régional? Parce que les municipalités qui composent actuellement la ville de Saguenay ne sont qu'une partie d'un tout qui est l'entièreté du bassin hydrographique du Saguenay et qui inclut aussi les quatre autres MRC, soit celles du Fjord, du Lac-St-Jean-Est, de Maria-Chapdelaine et du Domaine-du-Roy. Notre économie est étroitement imbriquée. D'où la création d'une Corporation régionale de développement qui pourrait éventuellement devenir la base d'un gouvernement régional. En voici les détails (Voir programme)

Voilà l'essentiel de mon programme. Je ne promets aucune baisse de taxes, je ne présente aucune liste d'épicerie de projets. Ce que je promets, c'est que, dans un avenir rapproché, on soit capable de mieux vivre ensemble malgré nos différents et de développer l'économie de la région avec nos ressources naturelles, humaines, matérielles et financières au profit de nos citoyens.

Nous vivons dans une région magnifique et nous avons, malgré ou dû à notre éloignement, des services ou des activités enviables. Il ne nous reste plus qu'à régler la viabilité et la vitalité des municipalités qui la composent et mes propositions vont grandement aider à y parvenir.

Merci.